



**Protokoll der PGR-Sitzung vom 19.05.2016**

**Beginn: 19.30h / Ende: 21.15h**

x = anwesend          E=entschuldigt

Stimmberechtigte Mitglieder		Nicht stimmberechtigte Mitglieder	
Antony, Christine	E	Abraham, Aloysia	E
Pfr. Brückmann, Alexander	x	Eckert, Caroline	x
Gutweiler, Rainer	x	Schütz, Sigrid	E
Grill, Beate	x	Studenski, Christin	
Krenzer, Gabriele	x	Von Melle, Gabriele	E
Krenzer, Ronja - Jugendsprecherin	x	Greul, Beate	E
Kurnoth, Klemens	x	Kremer, Eva	E
Rist, Gertrud	E	Overbeck, Jürgen	x
Scheidt, Susanne	x		
Schmitt-Gauer, Wolfgang	E		
Wießmann, Roland	x		
König, Gerlind	E		

**Regularien:**

Nächste Sitzung	29.06.2016
Geistliches Wort nächste Sitzung	Roland Weißmann
Protokoll/Kurzprotokoll nächste Sitzung	Christine Antony
Information in Gottesdienst	Rainer Gutweiler
Protokollant für den 19.05.2016	Beate Grill

**Protokoll**

<b><u>Top 1</u> Begrüßung durch die 1. Vorsitzende</b>
<b><u>Top 2</u> Regularien und Wünsche zur Tagesordnung: keine</b>
<b><u>Top 3</u> Geistliches Wort: Vater unser</b>
<b><u>Top 4</u> Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung: Protokoll wurde ohne weitere Anmerkungen verabschiedet und wird nachfolgend auf die Gemeindehomepage gestellt</b>

## **Top 5 Berichte**

### **Pfr. Brückmann:**

- Mitgliederzahl der Andreas Gemeinde? → Auskunft über das Pfarrbüro (Klemens Kurnoth)
- Läuft die jährliche finanzielle Unterstützung des Sozialbüros weiter? → Jürgen Overbeck klärt es mit Frau Karn ab
- Pfarrer Ubah wird am 22.05.2016 im Gottesdienst verabschiedet (Anmerkung Rainer Gutweiler: stellvertretend für den PGR überreicht er ein Buch)
- Ab 01. Juni kommt Pfr. Katunda, ein Priester aus dem Kongo, mit einer halben Stelle in unsere Gemeinde. Seine weiteren Tätigkeiten neben den Gottesdiensten stehen noch nicht fest. Er promoviert in St. Georgen und wird voraussichtlich in 1-2 Jahren fertig sein.
- Pfr. Katunda wird im Pfarrhaus wohnen, vorübergehend in dem 1-Zimmer-Appartement auf Ebene des Pfarrbüros (ehemalige Wohnküche).
- Welche Wohnung für Flüchtlinge zur Verfügung gestellt wird, ist noch nicht endgültig entschieden. Der Verwaltungsrat arbeitet intensiv am Projekt Pfarrhaus.
- Bistum Limburg ist nach wie vor optimistisch, dass „bald“ ein neuer Bischof kommt, nachdem das Bistum Dresden/Meißen -mit 1. Priorität- jetzt einen neuen Bischof hat.
- Pastoralwerkstatt am 11. Juni in Hofheim ist zur Zeit wichtigstes Thema im Bistum
- Entspannte Finanzsituation im Bistum → Ordinariat stockt Personal auf und mietet neue Räumlichkeiten an. Die Frage, wie das Geld sinnvoll für magerere Jahre zurückgelegt wird, muss bearbeitet werden.

### **Pastoralausschuss (PA), Rainer Gutweiler:**

- Kontakt mit Bad Soden/Sulzbach wurde mit dortigem PGR-Vorsitzenden geknüpft
- Beschluss im PA, noch in diesem Jahr ein Treffen mit unserem PA und dem dortigen PGR -mit einem Moderator- zu machen, um die Weichen für den Zusammenschluss Anfang 2020 zu stellen
- Weitere Informationen siehe Protokoll der PA Sitzung vom 11.05.2016

### **Verwaltungsrat (VR), Jürgen Overbeck:**

#### **Projekt Pfarrhaus**

- Grundsätzlich sollen im Pfarrhaus die Wohnungen wieder -wie ursprünglich- getrennt werden.
- Wer längerfristig in welche Wohnung ziehen wird, ist noch völlig offen (ausländischer Pfarrer, Flüchtlingsfamilie, Familie aus der Gemeinde...).
- Begehung des Pfarrhauses am 20.05. mit Pater Possmann, zuständig im Bistum für die ausländischen Priester
- Langfristiger Plan für die ehemalige Wohnküche? Nutzung als Gemeinderäume?
- Finanzierung der Renovierung der Dachwohnung noch ungeklärt → aktuell gibt es keine Zuschüsse aus Limburg

#### **Gelder von der Stadt Eschborn**

- Betrag von der Stadt für die Wassereinleitung steht noch aus
- Erneuerung der Bruchsteinmauer ist genehmigt → einen Teil zahlt Limburg, den anderen Teil die Stadt (keine Kosten für die Gemeinde)

### **Bezirkssynodalrat (BSR), Beate Grill**

- Im Wesentlichen fanden Wahlen statt
- Weitere Informationen zur konstituierenden Sitzung am 12.04.2016 siehe Protokoll der BSR Sitzung

### **Flüchtlingsunterkünfte, Susanne Scheidt:**

- Mail von Gerlind König wird vorgelesen, hier Auszüge aus der Mail:
- Unterkunft in der Limesstraße ist bezugsfertig, mit einer Kapazität für etwa 120 Personen, bis dato aber nur mit etwa 40 Flüchtlingen belegt; wenige sind "Neuankömmlinge", die meisten wurden aus Hattersheim umgesiedelt; ein Koordinatorenteam von 4 Personen kümmert sich sehr um die Einrichtung und plant gemeinsame Aktivitäten; Nutzung des Gemeinschaftsraumes ist zwischen Kreis und Stadt noch nicht final geklärt
- Grundsätzlich ist gewünscht, Aktivitäten aus der Gemeinde zu bündeln und dabei über das Koordinatorenteam zu gehen → Gerlind König stellt gerne Kontakt zu den Koordinatoren für ein Treffen her, um gemeinsam zu besprechen, was wir tun können und was wo fehlt
- Unterbringung ausschließlich von Familien im Haus Schallner; Kinder gehen noch nicht in die Schule; Kontakt zu deutschen Kinder sehr wünschenswert
- Unterkunft „Im Wehlings“ soll im Juni fertig sein; Kapazität für weitere 120 Personen; aktuell ist nicht bekannt, was der Kreis mit dieser Unterkunft plant, da die Limesstraße noch nicht belegt ist
- Anmerkung Klemens: Antrag auf eine Ehrenamtsbescheinigung ist über die Stadt möglich

### **Top 6 Fronleichnam**

- Planung für das Pfarrfest steht, bzw. läuft noch
- Ausreichend Helferinnen und Helfer wurden gefunden
- Kinderaktivitäten wird es diese Jahr voraussichtlich nur in reduziertem Maße geben, da sich aus der Kinderkirche keine Freiwilligen gefunden haben, die die Verantwortung dafür übernehmen wollten

### **Top 7 Kinder- und Jugendbereich**

#### **Stelle Stadteiloffene Kinder- und Jugendarbeit**

- Simon Paluch hat zum 1. Juli 2016 gekündigt
- Stelle wurde über RheinMainMedia neu ausgeschrieben (Angaben zur Bezahlung in Anzeige nicht ganz korrekt → es muss lauten „angelehnt“ an den öffentlichen Tarif)
- Bis dato liegt eine Bewerbung vor
- Vorschlag von Ronja Krenzer: sie startet Facebook-Umfrage in ihrem Umfeld

#### **Neues Angebot „Offener Jugendtreff“**

- Ronja Krenzer stellt Angebot vor, das 4 Jugendleiter den Jugendlichen ab 13 Jahren anbieten wollen (sobald die Räumlichkeiten fertig renoviert sind)
- Geplant ist ein offenes zwangloses Treffen freitags nach den Gruppenstunden mit Programm und Ideen von den Jugendlichen selbst vorgeschlagen

- In der Karwoche fand am Gründonnerstag das Fotoprojekt „Kreuzweg“ und am Karfreitag ein Filmprojekt statt (geplant und durchgeführt von 4 Jugendleitern zusammen mit Gaby Krenzer) → die Jugendlichen wünschen sie „mehr davon“
- Werbung dafür wurde speziell im WoGo 5+ gemacht

### **Zeltlager**

- Diesjähriges Thema Asterix und Obelix
- Pfadfinderzeltplatz mit Haus und sanitären Anlagen in Grünberg (DPSG St. Bonifatius)
- Voraborganisation: Klemens Kurnoth
- Pädagogische Leitung: Mark Kruske
- 30 teilnehmende Kinder (ausgebucht)
- Leitungsteam/Betreuer/Küchenteam insgesamt ca. 20 Personen
- Zuschussantrag an den Förderverein, um neue Zelte anzuschaffen, wurde genehmigt
- Kirchenchor zahlt ebenfalls Zuschuss

### **Klausurtagung**

- Geplant für November 2016; mögliche Termine 05.11. oder 12.11. (in St. Martin? oder auch in unseren Räumen?)
- Thema Kinder- und Jugendbereich
- Tagung zusammen mit der/dem neuen Sozialpädagogin/Sozialpädagogen als Einstieg und mit Eva Kremer und Gabriele von Melle (Susanne Scheidt gibt Terminvorschläge weiter)
- Moderation gewünscht, z.B. durch Mitarbeiter aus dem Religionspädagogischen Amt oder auch aus dem pastoralen Raum (Klemens Kurnoth kümmert sich darum)

### **Top 8 GEMEINDENLEBEN**

- Im Pastoralausschuss wurde beschlossen, damit weiterzumachen, vorzugsweise mit 2 Ausgaben pro Jahr (siehe Protokoll der PA-Sitzung)
- Nach wie vor werden Redaktionsmitglieder gesucht (Aufruf dazu auch im Gottesdienst am 22.05.2016 durch Rainer Gutweiler)
- Kick off zur ersten (neuen) Ausgabe übernimmt Pfr. Brückmann zusammen mit einigen aus dem „alten“ Redaktionsteam

### **Top 9 Verschiedenes**

#### **Firmung am 3. Juli 2016 um 10:00 Uhr in St. Nikolaus**

- Vorbereitungen laufen (Beate Greul)
- Domkapitular Dr. Pax wird die Firmung vornehmen
- 3 Helferinnen/Helfer aus dem PA werden vor Ort beim anschließenden Sektempfang mitmachen
- Einkauf von Sekt und Knabbereien (Gaby Krenzer)
- Aufbau am Vorabend um 17:00 Uhr (Ronja Krenzer, Beate Grill)

Niederhöchstadt, den 23.05.2016

Beate Grill

(Protokollantin)